

DOCUMENTO FINAL DE LA REUNION
DE LAS ASOCIACIONES DE RECTO-
RES DE PUERTO RICO, VENEZUELA
Y REPUBLICA DOMINICANA CELE-
BRADA EN LA ROMANA, R. D. LOS
DIAS DEL 4 AL 6 DE JUNIO DE
1982

Con un espíritu de trabajo y gran cordialidad, en la reunión se trataron diferentes aspectos relacionados con tres grandes temas: lo relevante a la Educación Superior en la región del Caribe, Programas de colaboración Inter-Institucional y Programas de intercambio deportivo y cultural.

En el primer punto del primer tema se dialogó sobre la Asociación de Universidades e Institutos del Caribe (UNICA), resolviendo los participantes reafirmar su creencia en los propósitos de esta Asociación como factor de integración cultural y promoción del desarrollo de los pueblos y universidades del Caribe, recomendar al Comité Ejecutivo y a la Secretaría General que se tomen las medidas pertinentes para fortalecer la Asociación por vía de una mejor organización, entre las cuales está el darle cumplimiento a las resoluciones del Comité Ejecutivo en lo relativo al traslado de la sede a Santo Domingo, R. D. y lo relativo a las sub-sedes regionales. Así mismo, se resolvió enviar a los miembros del Comité Ejecutivo de UNICA copias del documento de trabajo que sirvió como base para la discusión de este sub-tema.

En el segundo punto se dialogó sobre la Asociación de Bibliotecas Universitarias e Institucionales del Caribe (ACURIL), reconociendo en la misma una contribución importante para la región en lo relativo a tener una visión integral de las bibliotecas y la bibliotecología y a su superación. También se reconoció la necesidad de fortalecer la base institucional de esta Asociación y los participantes hicieron suyas las recomendaciones señaladas en las páginas 8 y 9 del documento de trabajo intitulado "ACURIL: ALGUNAS CONSIDERACIONES SOBRE SU SITUACION ACTUAL", documento que, al igual que el otro presentado sobre Acuril se resolvió fueran enviados al Comité Ejecutivo de esta Asociación. Por último, se decidió

recomendar al Comité Ejecutivo de UNICA una mejor utilización de ACURIL como mecanismo para la acción de divulgación académica, científica y cultural de la asociación de universidades.

En el tercer y último punto del primer tema, se escuchó una exposición sobre el plan político de ayuda económica de los Estados Unidos, Canadá, México y Venezuela, conocido como el Plan Reagan para la Cuenca del Caribe, por considerar que éste puede tener efectos significativos para la región. Fue interesante saber que originalmente este plan no contemplaba aspectos educativos y que ha sido por la iniciativa de algunos países caribeños, entre ellos la República Dominicana, que han solicitado se incluya becas para estudios en los Estados Unidos y fondos para el financiamiento en créditos educativos. Los participantes resolvieron que se le solicitara al Presidente de Venezuela, mediante carta, que su gobierno incluya a los países del Caribe en el Plan Nacional de Becas y Créditos Educativos denominado MARISCAL DE AYACUCHO, que ha sido de gran ayuda para estudiantes y profesionales venezolanos.

Con respecto a los programas de colaboración inter-institucional se escucharon sendas ilustrativas exposiciones sobre la necesidad del entrenamiento del personal administrativo y gerencial universitario y sobre el uso de la computadora en las áreas académicas y administrativas de las universidades. Se reconoció la conveniencia de un personal eficiente para poder dar mayores y mejores servicios en un centro dinámico como una universidad, así como también la posibilidad de aumento de productividad a través del uso de la tecnología en forma planificada. Además de estas posibilidades de cooperación, se entregaron y solicitaron listas de necesidades y ofertas de asesoría que las diferentes instituciones puedan utilizar, prestar o intercambiar ampliando el marco de posibilidades de realización en las universidades de Puerto Rico, Venezuela y República Dominicana.

Con respecto al tercer y último tema, el intercambio deportivo y cultural, cuyo propósito es el de acercar a los pueblos e instituciones, se conoció primero, una presentación de La Organización Nacional de Turismo Estudiantil y Juvenil (ONTEJ) de Venezuela y se decidió declarar de mucha importancia el buen desarrollo de estas oficinas en cada país para así ampliar el marco de las posibilidades de los profesores y estudiantes, y de las propias universidades, en materia de viajes educativos, deportivos y culturales.

En un segundo punto, se le dio valor a la idea de celebrar intercambios deportivos entre las universidades de los tres países, empezando por eventos bilaterales como los que ya se vienen celebrando entre algunas instituciones puertorriqueñas y dominicanas, y en tercer punto de este tema, se conocieron los lineamientos de un "Programa de Intercambio Cultural en tre las Universidades de la Zona del Caribe".

Satisfechos por lo útil y productiva de la reunión, los participantes decidieron continuarlas e inmediatamente fijaron el mes de noviembre próximo para una segunda reunión a ser celebrada en Venezuela.